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na dura réplica a los 
cuestionamientos levan- 
tados por algunos oposi- 

tores dio.el presidente dela Co- 
munidad La Dormida, Gabriel 
Delgadillo, quien defendió el 
acuerdo de conciliación suscrito 

por suorganización y laempre- 
salnterchile, en elmarco delme- 
gaproyectode transmisión eléc- 
tricaCardones Polpaico. 

Dicho acuerdo fue aproba- 
do por el Segundo Tribunal 
Ambiental, donde los comune- 
ros mantenían una acciónjudi- 
cial por los eventuales daños 
ocasionados por la instalación 
de una decena de torres de al- 
ta tensión en dicha localidad 
de Olmué, fronteriza a la co- 
muna de Til Ti 

La conciliación obliga a la 
Comunidad La Dormida deci 
narla acción judicial, a cambio 
del pago de $480 millones. Di- 
choacuerdoofuscó aalgunosde 
los intervinientes, como la Cá- 
mara de Turismo de Olmué, que 
através de su abogado Juan Al- 
berto Molina oficiaba como ter- 
cero coadyuvante en la causa, 
tuna posición que no le otorga 
una intervención directa en el 

proceso. 
Para Gabriel Delgadillo, los 

opositores a la conciliación 
“han hecho uso de todos los 
medios para entorpecer -con- 
trariando abiertamente sucali- 
dad de coadyuvantes- que las 
partes puedan acceder alasre- 
paraciones ambientales, pro- 
puestas porel propio Tribunal, 
yalas que lademandada Inter- 
chileS.A., tras largas negocia- 
ciones, accedió a cumplir”. 

  

CONFLICTO DE INTERÉS 
Sobrelas denuncias de conflic- 
tos de intereses levantadas por 
el concejal de Olmué, Pablo Al 
tamirano, quien sostuvo quela 
abogada de la Comunidad La 
Dormida, Paulin Silva, trabaja 
para el Ministerio de Agricultu- 
ray justo el punto 6.1 delacon- 
ciliación estipula un convenio 
conel Instituto de Investigacio- 
nes Agropecuarias (INIA), or- 
ganismo que depende, preci- 
samente, de la cartera de Agri- 
cultura, Delgadillo descarta un 
problema deincompatibilidad. 

“(Paulin Silva) no es la úni- 
ca profesional abogada que 
nos asesora en estas mate- 
rias...se hace sólo alusión a su 
persona y una supuesta incom- 
patibilidad para el ejercicio de 
la profesión de abogada, deri- 
vada de obligaciones que se 
impondrían a Conaf, conside- 
rando su calidad de asesora le- 
gislativa del Ministerio de Agri- 
cultura”, expuso el directivo de 
la Comunidad de la Dormida. 

    

EL PROYECTO DE INTERCHILE YA TIENE INSTALADAS TODAS SUS TORRES Y ESTÁ EN FUNCIONAMIENTO. 

Megatorres: dirigente 
de La Dormida defiende 
acuerdo de conciliación 
oLmMué, Presidente de la Comunidad, Gabriel Delgadillo, 
descarta conflictos de interés. Opositores impugnaron. 

“Respecto a que se 
habrían negado las 
reparaciones 
ambientales a la 
ciudadanía, falta a la 
verdad, puesto que 
(...) existe un 
procedimiento 
sancionatorio ante la 
SMA” 

Gabriel Delgadillo. 
Presidente Comunidad 

La Dormida 

Enrelación al convenio sus- 
crito con INIA, Delgadillo pun- 
tualiza que “ése lo tiene la de- 

mandada Interchile y, justamen- 
te, para efectos de la viveriza- 
ción que entra dentro de sus 
competencias técnicas, todas las 
acciones propuestas por el pro- 
pio Tribunal Ambiental datan 
delaño 2021, cuandose inició el 
llamado a conciliación que, por 
ley, estáobligadoarealizarel Tr 
bunal, muy anteriores a asumir 
(Paulinsilva) la labor profesional 

enel Minagriel año 2022”. 
Al mismo tiempo, el prest 

dente de la Comunidad La Do! 
midarechaza las ideasqueapun- 
tarían a quese logró la concili 
ción mediante un debate entre 
cuatro paredes. Al respecto, sos- 
tiene quetodas lasactuaciones 

  

  
  

   

  

referidasaestecasosondecarác- 
ter público y están disponibles 
enla página del propio Tribunal 
Ambiental, lomismo queel pro- 
cedimiento de conciliación. 

“Nose logra apreciar cómo 
podría ser sorpresa una conci- 
liación quese vienetrabajando 
por más de dos años consuce- 
sivas audiencias y redaccio- 
nes”, expone el dirigente. 

  

  

CRÍTICAS TARDÍAS 
Además, plantea que en el trá- 
mite de conciliación queimpli- 
caba encuentros, participó la 
Cámara de Turismo de Olmué, 
a través de la presencia del 
abogado, Juan Molina, quien 
“con fecha 11 de diciembre del 
año 2021, ya proponía medidas 
de reparación y, es más, solici- 
ta que se siga la metodología 
para la conciliación recaída en 
causa D-50 seguida por elmis- 
mo, también ante el Tribunal 
Ambiental de Santiago y, hasta 
dicha fecha, nunca cuestionó 
el llamado a conciliación reali- 
zadoa instancias del tribunal”. 

Delgadillo asegura que Moli- 
na-enel escrito fojas 416 delex- 
pedienteclectrónico dela causa- 
»“el3 de octubre del año 2022, 
vuelve a proponer una serie de 
medidas”, las que no fueron to- 
madas en cuenta poreltribunal. 

“Respecto a que se habrí 
negado las reparaciones am: 

    

$480 
millones fue el acuerdo 
reparatorio al que llegaron 

Interchile y la Comunidad 
de La Dormida. 

2020 
fue el año en que se in- 
terpuso la demanda por da- 
ño ambiental que terminó 

en conciliación. 

bientalesa la ciudadanía, es una 

declaración que falta a la verdad, 

puesto que respecto de los in- 
cumplimientos de proyecto de- 
nunciados por la ciudadanía, 
existe un procedimiento sancio- 
atorioante la SMA, contrael ti- 

tular, con el objetivo que este 
cumplalanormativaambiental, 
y en su caso, repare el medio 
ambiente afectado, este procedi- 

miento es administrativo y es di- 
ferentealaacción ejercida porla 
comunidadagrícola respecto de 
suterritorio”, explica Delgadillo. 

A principios de abril, el 
abogado Juan Alberto Molina 
Tapia, representando a la Cá- 
mara de Turismo de Olmué, 

presentó a la Corte Suprema 
un recurso de impugnación del 
acuerdo, que fue acogidoa tra- 
mitación. cs 

  

  

Intensifican trabajo 
para borrar rayados 
en La Campana 

MEDIOAMBIENTE. Grupo de alumnos de 
la UV y Andestrek hará ascensión. 

NN 

  

LA ASCENSIÓN A LA CUMBRE DEMORA UNAS TRES HORAS. 

46 escate en La Cam- 
pana, por una 

dos” es el nombre del proyec- 
to que ejecutan estudiantes de 
la Escuela de Ingeniería en Me- 
dioambiente dela Universidad 
de Valparaíso, en conjunto con 
integrantes de la Fundación 
Andestrek, para restaurar las 
rocas de la cumbre por medio 
de la eliminación de los raya- 
dos, con el fin de minimizar el 
impacto visual en el parque. 

Jairo Valencia, académico 
dela Escuela de Ingeniería en 
Medioambiente UV, explica el 
tratamiento que el equipo rea- 
lizará en la cima: “Diversas 
pruebas en laboratorio y cam- 
po para elegir el producto más 
adecuado para la correcta eli- 
minación de los rayados, nos 
llevaron a elegir un removedor 
gel, producto ecológico, inco- 
loro y totalmente biodegrada- 
ble”. 

“Una vez que la delegación 
cuenta conel equipoadecuado, 
seremueveel polvo quecubrea 
laroca, se aplica el removedor, 
sedeja actuar por unos minutos 
y se procede alimpiar con una 
escobilla de cerdas de fierro la 
roca. Estoserepitelas veces que 
seanecesario hasta eliminar por 
completo la pintura”, añade, 

DAÑO AMBIENTAL 
El acadómico cuenta que “gran 
parte de la superficie de la 
cumbre de La Campana se en- 
cuentra rayada, por eso nos 
asociamos con Andestrek, pa- 
rabuscar una solución científi- 
co técnica que permita bo, 
los rayados de la cima y así de- 
volver la belleza escénica a es- 
telugar”. 

  

“Gran parte de la 
superficie de la 
cumbre de La 

se 

encuentra rayada”. 

Jairo Valencia 
Académico Escuela de 

Ingenicría en Medioambiente UV 

Setrata del octavo ascenso 

ala cima y la limpieza número 
cuatro. En esta oportunidad 
subirán doce estudiantes de la 

UV y seis integrantes de Andes- 
trek. Según cuenta Valencia, 
“la actividad comienza el vier- 
nes 26 de abril, alas 14 horas, 
desde la entrada Granizo del 
Parque Nacional La Campana. 
Con apoyo de Conaf, la delega- 
ciónsube hasta el sector La Mi- 
na donde se arma el campa- 
mento base para pasar la no- 
che”. 

“Elsábado27, desdelas cin- 
co dela mañana, se inician los 
preparativos para realizar elas- 
censoalacima, quetoma entre 
dos y treshoras. Alllegaralaci- 
ma se inicia el trabajo, jornada 
que termina cerca de las 14 ho- 
ras, para iniciar el descenso al 
campamento base, y se baja 
nuevamente hasta el sector de 
Granizo. La jornada finaliza a 
lasIShoras”, añade. 

“Este plan de limpieza no 
solo consiste en el trabajo de 
remoción de los rayados, sino 
también enel manejo delos re- 
siduos generados y el posterior 
monitoreo ambiental para ve- 
rificareléxito de nuestrotraba- 
jo. Por eso hacemos un llama- 
doatodas las personas a que lo 
hagan de una manera respon- 
sable”, agregó. es 
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